
Compte rendu de l’assemblée générale ordinaire 
de l'association Les Sentiers de Villeneuve. 

 
 

 
 Le vendredi 2 juillet 2021, s'est tenue à Marminos route de Pessan à Auch, la première  assemblée générale  

ordinaire de l'association des sentiers de Villeneuve. 
 

 Le président ouvre la séance, il débute en remerciant les participants de leurs présences et en excusant ceux  
qui ont fait savoir qu’ils ne pourraient pas prendre part à cet important moment de la vie démocratique et citoyenne 
de l’association.  
 
Puis il invite les adhérents à jour de leur cotisation  à signer les feuilles d'émargement.  
 
 Avec 23 adhérents sur 34, le quorum étant atteint, le président ouvre l’AG ordinaire. Il rappelle que cette assemblée 
qui se tient avec quelques mois de retard en raison de la crise sanitaire liée à la COVID 19, traitera exclusivement de 
ce qui s'est déroulé en 2020. 
 
Avant de donner la parole au vice président de l'Association, Il remercie tous les membres de l’association,  les 
partenaires et les sympathisants pour leur implication remarquable génératrice du cercle vertueux qui anime l’ASDV 
depuis le premier jour.  
 
Puis,  il  présente  les intervenants ainsi que le déroulé de l’AG et  invite les participants à intervenir lorsqu’ils le 
souhaitent. Il les invite à suivre la réunion par le biais du diaporama utilisé par les intervenants.   
 
Ce support de communication sera joint en annexe du présent compte rendu et viendra le compléter. 
 
 Mr le Vice Président, prend la parole pour annoncer l’ordre du jour ci-après : 

RAPPORT MORAL 
 Etapes clés  
 Comité Pédagogique (composition et mise en place) 
 Budget Participatif 
 Ecologie (entretien et valorisation du territoire, achat matériel) 
 Eco-citoyenneté et convivialité (journées de rassemblement) 
 Réhabilitation Psychosociale (les ambitions du projet) 
 Chantier collaboratif citoyen, espace pédagogique Nicolas Portal (de sa conception à sa réalisation) 
 Pédagogie (formation, lieu de stage) 
 Communication et Partenariat 
 VOTE RAPPORT MORAL 
 PRÉSENTATION DU RAPPORT FINANCIER 
 Vote  
 PRESENTATION BUDGET PREVISIONNEL 2021/2022 
 Vote 
 PERSPECTIVES ET ACTIONS ENGAGÉES POUR L’ANNÉE EN COURS 
 Avancement du chantier collaboratif citoyen (espace pédagogique Nicolas Portal) 
 Atelier créatif 
 Projet éco-pâturage 
 Projet cani-marche 
 Classement  en espace sensible naturel du territoire des sentiers de Villeneuve 
 ECHANGES et  QUESTIONS DIVERSES,  
 

 

 

 

 



RAPPORT MORAL 

 étapes clés : présentation par Michel BOSQUE 

 18 décembre 2019 l’Assemblée Constitutive qui à réunie une cinquantaine de participants au cours de 
laquelle les statuts, le règlement intérieur ont été voté à l’unanimité. Le bureau de l’ASDV à été élue pour 3 ans 
et le principe du comité pédagogique à été adopté.   
 

 Signature convention CH du Gers / ASDV. Ce document fondateur de l’association, vient définir les modalités 
de fonctionnement et de collaboration entre le CH du Gers et l’ASDV .  
 

 Le président adresse ses remercîments les plus vif à Mr le Directeur et à la commuté du CH du Gers pour le  
soutien et la forte collaboration souvent décisive dans la concrétisation de projets portées par l’ASDV.  
 

 28 janvier 2020, Déclaration à la préfecture qui officialise la création de l’ASDV  

 

 La parole est donnée à  Mr Nicolas TECHER   pour  présenter le comité pédagogique de l’ASDV et son activité.  

 Descendant du feu comité pédagogique des sentiers de Villeneuve créé en 2011.  

 Après sa mise en place à l’Assemblée Constitutive, l’ensemble des partenaires a souhaité signer la convention 

partenariale. Une de ses premières décisions fût de valider l’intégration  au sein du CPDSV du lycée agricole de 

Baulieu Lavacant, du CFPPA du Gers, et de l’ADASEA 32. Pour être constitué aujourd’hui de : l’ ASDV , le CH du Gers, 

Nature en Occitanie, L’ institut thérapeutique éducatif et pédagogique «Philippe Monello », L'institut médico-

éducatif «la Convention » établissements et services de l ‘ADSEA, L'institut médico-éducatif « Mathalin » de l’ ANRS, 

L'institut thérapeutique éducatif et pédagogique « Monferran- Savès » de l’ESSOR ,  La fédération   des chasseurs du 

Gers,   Le Comité Départemental d’Athlétisme,  Le Comité Départemental Olympique et Sportif,  L’ EPLEFPA d'Auch-

Beaulieu-Lavacant Beaulieu,  Le CFPPA du Gers, l’ ADASEA 32. 

Cette instance décisionnelle centrale de l’ASDV à la  vocation est d’être :  

 Garant de l’éthique et des valeurs et du respect du plan de gestion écologique, sa valorisation et préservation 
 De valider les projets de l’association 
 De favoriser la concertation entre les groupes de travail 
 De coordonner les projets 
 D’évaluer les actions et d’établir un bilan  
 

Principales actions menées en 2020: 

 Adaptation du fonctionnement de l’ASDV   pendant la crise sanitaire lui permettant de maintenir ses activités 
dans le strict respect des recommandations sanitaires successives liées à la COVID 19 en vigueur.  

 Maintien du lien social pendant la crise COVID 
 Création du logo de l’ASDV  
 
Décisions sur : 
  L’achat de matériel agricole et son utilisation 
  Le financement du bâtiment pédagogique 
 L’organisation des différentes activités proposées 
  La nomination du   bâtiment «  Espace pédagogique Nicolas Portal » 
 L’organisation et la mise en œuvre du chantier collaboratif citoyen 
 L’organisation des journées citoyennes  
 La proposition de plan de gestion, de préservation, de valorisation du territoire, réalisé par NEO, au CH du Gers 
 La proposition de mise en place d’une signalétique propriété privée au CH du Gers 
 La validation des projets pédagogiques en lien avec l’accueil des stagiaires 
 La validation de la participation aux œuvres sociales 
 … 
 
 



 
 
 
BUDGET PARTICIPATIF: présentation par Michel BOSQUE 

Le Projet porté par NEO et le CPSV Lauréat de la deuxième édition  avec 318 votes électroniques, 186 votes papier 

soit un total de 504 votes.  

La Subvention obtenue est de 47 000€ 

Mise en œuvre administrative et financière, le projet étant porté par NEO et le CPDSV , il à été nécessaire de 

négocier avec le C D du Gers afin que la subvention soit versée à l’ASDV.  

Les remerciements sont adressés à NEO, au CH du Gers, pour leur aide dans ce dossier et à l’équipe du Budget 

participatif gersois pour leur  écoute bienveillante qui ont permis que la  convention financière signée entre le CD et 

l’ASDV soit possible. 

PRESENTATION DU TABLEAU DE SUIVI COMPTABLE DE LA SUBVENTION DU BPG V2  par   Julien SERRA 

 Le Plan d’utilisation de la subvention qui à été utilisé au financement de l’achat du matériel agricole pour l’entretien 

et la valorisation du territoire  et la   création du bâtiment pédagogique. 

Il est à noter,  d’une part, que la subvention devait être utilisée au 30 novembre 2020 et d’autre part qu’une 

commission des marchés à été constitué a partir des groupes de travail  écologique et batimentaire de l’ASDV.  

 

 



 

 

ECOLOGIE : présentation par Cyril BOSQUE et Nicolas TECHER. 

Suite à l’assemblée constitutive,  un GT écologie de l’ASDV à été activé en décembre 2019 avec la  missions de : 

• Faire un état des lieux des terres et de leur utilisation  
• Evaluer les travaux de préservation et valorisation à réaliser  
• Lister les travaux annuels à réaliser par parcelle  
• Proposer des évolutions envisageables pour les trois prochaines années  
• Achat du matériel agricole et des outils avec une partie du BPG. 
 
A ce sujet, Mr Elie LASSUS, explique le travail d’évaluation réalisé  afin de choisir le matériel agricole le plus adapté 
aux besoins pour effectuer les travaux d’entretien et de valorisation du territoire.  La prospection et les 
négociations pour l’achat du matériel agricole. Les modalités d’utilisation  définie par la note du Comité 
Pédagogique de l’ASDV qui prévoit une mutualisation avec  ceux de  l’Atelier Thérapeutique de Marminos. Les 
travaux déjà réalisés depuis leurs achats. 
 
Au chapitre des autres activités il est évoqué,  

 
 La Réalisation du plan de gestion de valorisation et de préservation du territoire avec NEO (document 

central de référence pour la gestion valorisation et de préservation du territoire des  sentiers de Villeneuve.) 

 

La parole est donnée à Mr Simon Rizzetteo qui succède à Mr Laurent Barthe à NEO. Ce dernier exprime que lors de 

sa visite des sentiers de Villeneuve il a  constaté,  la qualité et la richesse écologique  du site notamment en raison de 

la diversité de la flore et des espèces végétales présentes. 

De plus, il évoque la mise à jour du plan de gestion écologique réalisé en 2019.    

  

 Le Diagnostic des zones humides par  l’ADASEA 32 

 Le Projet de  Bail SAFER, concernant le travail des Terres agricoles avec le lycée Beaulieu Lavacant que la 

direction du CH du Gers à accepté suite à la suggestion du GT écologique de l’ASDV. Il est évoqué l’important 

travail réalisé par Mr Guillaume Sancéry  afin que ce dossier puisse être finalisé. 

 Le Projet eco-pâturage  qui faisait partie,  avec la préservation de la cistude, de la commande dans le dossier 

pédagogique  des stagiaires en  formation BTSA GPN accueilli par l’ASDV. Il est souligné l’excellent travail 

réalisé par les étudiants, ainsi que la mobilisation et l’implication des membres du Comité Pédagogique de 

l’ASDV qui ont été sollicités pour accompagner les étudiants durant les deux périodes de stage.  

 Le financement de ce projet sera recherché au cours de l’exercice de l’année 2021.  

 ECO-CITOYENNETE ET CONVIVIALITE :  

Mme Sophie MEDIAMOLE rappelle les principales activités réalisées dans l’année. 

 1ere matinée éco-citoyenne et participative en février 2020 rassemblant une trentaine de personnes pour :  

 Entretenir l’environnement proche de la mare à cistudes ; 

 Maîtriser le roncier de la peupleraie ; 

 Repèrer et matérialiser les arbres de la haie à préserver ; 

 Débiter un arbre tombé sur un sentier pour sécuriser la zone et libérer le passage. 
 

 2eme matinée éco-citoyenne et participative en mai 2020 rassemblant une quinzaine de personnes pour 

l’entretien des noisetiers (respect des recommandations COVID) 



 Balade matinale sur les Sentiers de sensibilisation aux bonnes pratiques écologiques et sanitaires autour 

d’ateliers pédagogiques, en collaboration avec NEO et Sport & Santé (30 personnes) : 

 La Faune existante sur les sentiers 

 Les hôtels à insectes 

 Le sport et santé 
 

 Octobre Rose « Les Sentiers Colorés »  

Dans le cadre d'Octobre Rose, l'Association des Sentiers de Villeneuve s'est associée à la collectivité d'Auch, au 
Comité Départemental d'Athlétisme du Gers, et la Ligue contre le cancer pour organiser une matinée de marche et 
de marche nordique en faveur de la lutte contre le cancer du sein. 

 
À cette occasion, une vingtaine de membres de l'association se sont mobilisés pour cette cause. Le Vendredi matin, 
avec nos partenaires organisateurs et l'atelier thérapeutique de Marminos,  une dizaine  de bénévoles ont participé à 
la  préparation des deux parcours de 6 et 9 km rebaptisés pour l'occasion les sentiers colorés. Samedi matin, après 
s'être réuni pour partager un moment convivial et se préparer à l'organisation matinale, certains ont pris la direction 
de leur poste dans l'organisation, alors que d'autres se sont dirigés vers le point de départ pour tenir un stand 
d’information et ensuite effectuer le parcours. 

 
Les 120 participants parmi lesquels se trouvaient des enfants, des adultes, jeunes ou moins jeunes se sont retrouvés 
au foyer de la Hourre Raymond Favre pour aller serpenter chacun à son rythme sur les sentiers. 

 
Arrivés à la fin de la balade, tous les marcheurs étaient ravis et exprimaient avec enthousiasme leur satisfaction 
d'avoir participé à cette lutte nationale contre le cancer dans un cadre aussi agréable, avec une  excellente 
organisation réalisée en collaboration avec la Mairie d’Auch et le CDOS 32. 
 

REHABILITATION PSYCHOSOCIALE : présentation par Michel BOSQUE et Nicolas Techer  

 Le Groupe de travail s’est réuni à 3 reprises, avec la participation du Dr Ionéla Frantescu ( vice-présidente de 

l’ASDV)  il à élaboré le plan d’actions et le projet associatif 

Les Ambitions du projet RPS sont : 

 De créer un Lieu : d’expérimentation, d’évaluation, de coordination,  de concrétisation des projets de vie et 
des parcours inclusifs  faisant tiers entre le soin, le projet vie souhaité et la réalité sociale &  économique 
locale. 

 Offrir  un espace de confrontation à la réalité citoyenne  graduelle et progressive dans un environnement 
contenant et  sécure faisant fonction de  « gué sécurisé » pour  le bénéficiaire  et tous les acteurs impliqués. 

 Favoriser  le rétablissement  en promouvant des capacités et impliquer les  bénéficiaires dans les actions les 
concernant notion d’«empowerment » ou pouvoir d’agir des personnes. 

 Donner un accès à la citoyenneté aux  bénéficiaires bénévoles et déstigmatiser les personnes souffrant de 
troubles psychiques. 

 
 Principales Activités menées :  

 Maintien du lien social avec un mail journalier durant le premier confinement. 

 Atelier d’initiation informatique en partenariat avec AG2I  

 Réunion de fonctionnement hebdomadaire les mercredis après-midi 

 Accès à la citoyenneté avec des Activités inclusives  

 Renforcement de l’estime  soi et du narcissisme par la responsabilisation et la valorisation.  

 Faire fonction de tiers entre les adhérents inscrits dans des parcours de RPS et les différents interlocuteurs 
lors des activités de l’ASDV  …   

 

 

 



CHANTIER COLLABORATIF CITOYEN   «  Espace Pédagogique Nicolas Portal » :    

Il est rappelé, que la Constitution du dossier de demande de permis de construire pour un ERP a été réalisé 

gracieusement par le cabinet d’architecte A3+ en étroite relation avec la Direction et  les services techniques du CH 

Gers. Il leurs est  adressé les remerciements pour leur collaboration.  

Le Budget alloué de 31 000 € est financé par le BPG et une subvention de 3.500 €  du CH du Gers pour réaliser la 

dalle en Béton.  

Le bâtiment de 80 m2, sera placé sous le hangar proche de la MAS mis à disposition par le CH du Gers et comprendra    

• 1 salle pédagogique 
• 1 local entretien et réparation 
• 1 local remise gros matériel agricole  

 
 Christian MARTIRENE et Philippe CARCENAC-COROT, présentent le Principe de fabrication  qui est une 

 Construction modulaire de panneaux en bois démontables fixés sur une dalle en béton. Ils évoquent l’importance 

accordé a la pédagogie dans ce projet  participatif citoyen avec une forte mobilisation des établissements médico- 

socio,  mais également des membres, des sympathisants et des parrains. 

 

 Les  Partenaires sont : A3+, SDIS du Gers, Eiffage Energie Systèmes, IUT Paul Sabatier, CH du Gers 

 La Planification prévisionnelle des travaux est la suivante : 

• Calendrier prévisionnel mis en place 
• Decembre  2020 à Fevrier 2021 : réalisation de la chappe en béton 
• Fevrier 2021 à Septembre 2021 : fabrication des panneaux en ossature bois 
• Septembre 2021 à Décembre 2021 : pose des parties en ossature bois sur la dalle béton 
• Janvier 2021  à mars 2022 : agencement intérieur et finitions 

 

PEDAGOGIE : présentation par Michel BOSQUE et Olivia DESQUE 

 Chantier collaboratif citoyen Espace Pédagogique Nicolas Portal, terrain de stage, d’apprentissage et 

d’évaluation médico-éducative.    

Madame Desques de l’IME  « la convention » et Mme Ferrero de l’ITEP Monferrant-Savès,  Mr. Carcenac-Corot et 

Mr. Martirènes référents technique de l’ASDV expriment unanimement, que   Le chantier collaboratif rencontre un 

vrai succès chez les différents participants avec une forte mobilisation  des jeunes qui s’approprient le chantier  et s’y 

investissent pleinement.    

Il est également souligné l’importante place de l’approche pédagogique adapté à tous les intervenants, des enfants 

aux adultes en prenant en considération les possibilités et les différentes difficultés de chacun.  

La volonté étant de travailler en sécurité tout en simplifiant au maximum la réalisation des tâches à réaliser de façon 

à les rendre accessibles à tous les participants, tant dans le domaine cognitif que dans celui de la réalisation 

pratique.  

 Réflexion pour mettre en place un livret de compétences 

Afin que les intervenants qui le souhaitent puissent valoriser leur participation aux  activités de l’ASDV  dans le cadre 
de leur projet socio-professionnel ou leurs parcours de RPS, Il est évoqué la création d’un livret pédagogique de suivi 
et d'évaluation individualisé.   
 

 Madame Ferrero pose la question s’il y a un âge pour inscrire les jeunes bénéficiaires en stage. 
 

Il est rappelé la particularité de l'accompagnement pédagogique dans le cadre du Chantier Collaboratif Citoyen   de 
l’Espace Pédagogique Nicolas Portal auprès des jeunes bénéficiaires. Avec notamment la présence d'un 
accompagnement par les professionnels de l'établissement dont dépendent les bénéficiaires adultes ou majeurs.  



 
En conclusion, Il n'y a pas d'âge minimum défini, car l'évaluation est réalisée avec la participation active du 
bénéficiaire, en concertation avec les professionnels techniques de l'ASDV ainsi que les professionnels référents du 
suivi ou de l'accompagnement  individualisée. Elle  porte sur des domaines de savoir, savoir être et savoir-faire prévu 
par les référentiels métiers, mais également de permettre au bénéficiaire et au professionnel médico-éducatif de 
situer où il se trouve en fonction de l'accompagnement personnalisé, ou dans un projet de vie. 
 

 Stage BTSA GPN en collaboration avec le CFPPA de Mirande 

Dans le cadre  de leur formation de BTSA Gestion et Protection de la Nature du CFPPA de Mirande les étudiants 
Fabien, Pauline et Eléonore  ont été  accueillis du  20 Juillet au 21 Août 2020 et du 19 Octobre au 6 Novembre 2020  
 
Pour l’ASDV, le but était de  réaliser l'étude d'un projet écologique et pédagogique de préservation et de valorisation 
du territoire en lien avec  les valeurs et l'éthique de l’association concernant : 
 

 l'aménagement d'une zone humide en classe pédagogique, pour  les scolaires du primaire et des 
établissements médico-sociaux.  

 la mise en place d’un éco pâturage avec 5 à 4 moutons ayant une visée pédagogique pour le grand public, les 
scolaires du primaire et des établissements médico-sociaux. 
 

Ainsi que de traiter les problématiques : 

 de la présence sur le territoire des chiens non tenus en laisse par leur propriétaire 

 du stationnement sauvage de véhicules   
 

Pour aider les stagiaires dans leurs travaux, un groupe de bénévoles volontaires issus du Comité Pédagogique ayant 

des compétences pour faire fonction de conseiller technique et pédagogique à été activé. 

La qualité et  la richesse de l’ensemble des travaux ont permis à l’ASDV de faire avancer la concrétisation  des 

projets, tels que la mise en place d’une signalétique « propriété privée réservée aux activités du CH du Gers et de 

l’ASDV » , le classement en Espace Sensible Naturel, le territoire des sentiers de Villeneuve, l’éco-pâturage avec des 

moutons, l’information sur la protection et la préservation de l’espace de la mare à cistudes   

 Initiation à l’utilisation d’outils informatiques en collaboration avec AG2I 

Pour répondre à une demande de nos adhérents,  l’ASDV et l’atelier d’insertion AG2I ont signés une convention afin 

de créer un atelier d’initiation à l’utilisation d’un ordinateur et d’Internet. L’ASDV bénéficiera de la salle de formation 

informatique d’AG2I et les séances ont été dispensées gratuitement par un bénévole de notre association. Elles ont 

débutées en août et se sont déroulées les jeudis matin de   9 h 00 à 12 h 00. 

 

L’objectif pédagogique de cette initiation informatique, s’inscrit dans le Référentiel du Passeport pour l'Informatique 

et le Multimédia (PIM), et  répond à une triple vocation :  

 répondre à une forte demande des adhérents.  

 favoriser l’autonomie et un accès à la vie civique et citoyenne.    

 développer le volet pédagogique de l’ASDV avec notamment un accès à la formation. 

 

4  adhérents ont bénéficiés de ces séances qui ont été interrompues en raison de la crise sanitaire liée à la 

covid 19. 

Toute fois, les bénéficiaires grâce à la convention de partenariat avec AG 2I, ont put acquérir chacun un ordinateur à 

des tarifs très avantageux. 

 

 



 

 Partenariat avec l’IUT Paul Sabatier : 

 Projet en cours pour 2021  

COMMUNICATION ET PARTENARIAT : présentation par Hélène PIQUES et Sophie MEDIAMOLE 

 Parrainage avec les  joueurs et entraîneurs du RCA 

Patrick BOSQUE, Grégorie MENKARSKA, Anthony LAGARDERE et Thibaut CLAUZADE ont répondu favorablement à 

notre sollicitation. 

Le suivi et la communication ont  été assuré par Hélène PIQUES et Patrick BOSQUE. 

Le Président explique le principe du parrainage, chaque parrain choisira un établissement médico-social partenaire 

et assura son suivi pour la durée du chantier. Le parrain et le partenaire organisent leur propre fonctionnement.  

Il souligne que ce projet est sur du long terme. Il demande une implication de chacun selon leur disponibilité par des 

temps de présence sur des journées de communication, ou sur des actions d’activités communes médiatisées qui ont 

été  planifiées en début de chantier (ex : couler la dalle en béton). 

Une action de communication médiatique a été réalisée à la fin du Chantier collaboratif par exemple :  

 Organiser une soirée de rencontre lors d’un match du RCA à Auch,  

 inviter les jeunes des établissements médico-sociaux à un entraînement. 

 Un maillot du RCA pourrait être remis par chaque parrain à son partenaire. 

 Chaque partenaire pourrait réfléchir à un cadeau destiné à son parrain 

 L’ASDV remettra un diplôme de partenariat personnalisé à chaque parrain et partenaire 

Repartition des parrainages 

Antony LAGARDERE : Atelier Thérapeutique de Marminos 

Thibaut CLAUZADE : ITEP Philipe Monello 

Grégorie MENKARSKA : IME MATHALIN 

Patrick BOSQUE : Monferran-Savés 

 Journée de communication et lancement  du chantier collaboratif citoyen 

 Balade découverte citoyenne des SDV afin de faire découvrir le territoire et l’ASDV, 

 Le 19 septembre, une trentaine de personnes ont répondues à l’invitation pour participer  à une balade sur les 
sentiers de Villeneuve.  Cette balade guidée et animée par les bénévoles de l’ASDV, NEO, sur l’itinéraire où se 
trouvaient des ateliers pédagogiques sur : 

- La Faune existante sur les sentiers 
- Les hôtels à insectes 
- Le sport et santé 

 
A la fin de la ballade, l’ensemble des participants à exprimé sa satisfaction. 

 

 

  



 Mail d’informations régulier aux adhérents et aux sympathisants 

Afin de maintenir un lien social, Un Mail journalier a été délivré aux adhérents et sympathisants pendant la phase de 
confinement  de la crise sanitaire liée à la COVID 19.  
Les nombreux retours positifs, individuels ou collectifs sur les bienfaits de ces messages, et leurs utilisations comme 
outil pédagogique par certains établissements médico-sociaux nous ont encouragés à poursuivre notre initiative. Elle 
à été étendue à certains services du CH du GERS et associations accueillant des personnes souffrant de troubles 
psychiques. 
 
Dans cette initiative, le plus difficile fût de durer sur la période de confinement.  Cela a été possible grâce à la 
remarquable implication de M. Laurent Barthe, Mme Marion Petit, Mme Hélène Piques et Mme Sophie Médiamole 
qui ont animé ces mails avec leurs rubriques. Cet envoi quotidien s’est terminé à la fin du confinement. 
 
Nous avons également travaillé en relation avec le journal de l’Esperluette du CHG où est paru un article sur 
l’association. Nous remercions l’équipe de ce journal. 
 

 Bulletin semestriel  

Un bulletin relatant les principales activités de l’ASDV à été réalisé lors des réunions de fonctionnement 

hebdomadaire, avec la collaboration de Camille du GEM et de Mme Grondain du CH du Gers. 

 190 exemplaires ont été imprimés avec le soutien du CH Gers est distribués aux adhérents, partenaires et 

sympathisants. Ce document à également été diffusé par courriel et mis sur le site internet. 

 Création d’un site internet et adresse mail. 

Avec l’aide et la collaboration de Gilles Martin, informaticien du comité départemental d’athlétisme et Sophie 

Médiamole, un site à été créé. Il peut  être consulté en suivant le lien sentiersdevilleneuve@gmail.com.  

Il est a noté que le financement du site hébergeur est pris en charge par le Comité Départemental d’Athlétisme.  

 

RAPPORT MORAL ET D’ACTIVITE  

 VOTE 

Le Rapport moral et d’activité est  soumis au vote des adhérents, est approuvé à l’unanimité. 
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 RAPPORT FINANCIER présenté par Mr Julien SERRA trésorier adjoint   

RECETTES / DEPENSES du 1er janv 2020 au 31 dec 2020 :  

RECETTES :  

TOTAL = 685 € 
 635 €  33 adhésions 
  50 € de dons et mécénats 

DÉPENSES : 

 TOTAL = 502€27 
 Frais bancaire  95€ 
 Assurance R C 165.54€ 
 Matériel  agricole 176.73€ 
 œuvres sociale 65€ 

SOLDE  au 31.12.2020  = 132.73€ 
 
Le BPG fait partie d’une comptabilité spécifique, déjà évoqué 

 

 VOTE 

 Le budget mis au vote des adhérents,  est approuvé à l’unanimité. 

 BUDGET PREVISIONNEL 2021 présenté par : Mr Julien SERRA trésorier adjoint   

RECETTES :  

TOTAL = 1267.73 € 

 Solde exercice 2020 = 132.73 € 
 adhésions (40) = 735 € 
 dons et mécénats = 50 €  
 Vente du foin = 220 € 
 Subvention octobre rose = 130.00 €  
 Reversions bail SAFER  

 
DÉPENSES : 

 TOTAL = 1267.27 € 
 Frais bancaire  95.00 € 
 Assurance; -  R C 165.54€ 
  Assurance; Matériel  agricole 176.73€ 
 Matériel  d’hygiène et de sécurité = 300 .00 €  
 Logistique et divers 220.00 € 
 Matériels divers ; 210.00 € 
 Œuvres sociales 100.00 € 

 
 VOTE 

Le budget soumis au vote des adhérents, est approuvé à l’unanimité. 

 

 

 

 

 

 

 



 PERSPECTIVES ET AVANCEES  

 Michel BOSQUE, fait un point de situation des projets en perspectives ou en cours de réalisation depuis le mois 

de janvier 2021 sur : 

 

 L’Avancement du chantier collaboratif citoyen (espace pédagogique Nicolas Portal) 

 L’Atelier créatif participatif Citoyen. 

 Le Projet éco-pâturage => 3 700€ de subventionnés par le CH du Gers 

 Le Projet Pédagogique Médico Educatif individualisé et d’Accompagnement personnalisé de RPS 

 Le Projet cani marche 

  Le Classement en espace naturel sensible 

  L’Organisation d’un vide grenier en septembre. 

  Le Maillage de haies 

 

 

 ECHANGES ET QUESTIONS DIVERSES 

  

 Mr Charles Gibert de la fédération des Chasseurs du Gers, évoque le projet d’Implantation d’une 

population de faisans sauvages. Ce projet qui s’inscrit  dans le cadre de la préservation et le développement de la 

faune sauvage, est accueilli avec un réel intérêt. 

 

Il est évoqué la création d’un groupe de travail chargé de réfléchir à un projet (plan d’action et de gestion) de la 

faune animale, sauvage et domestique présente ou future sur le territoire.  

 

Cette réflexion devra être menée avec  une  approche correspondante aux valeurs et à l’éthique de l’association 

humaniste, écologique, citoyenne et pédagogique dans un fonctionnement  communautaire. 

 

Mme Ferrero, présente un  Projet d’activité éduco-pédagogique Les Sentiers de Villeneuve  pour un Jeune ?, qui sera 

accompagné par  madame Primosig Virginie (Enseignante). Le point de départ, c’est un jeune de 14 ans suivi à l’Itep 

de Monferran-Saves et qui rentrera en 3ème segpa en septembre 2021. Il est passionné de photos et plus 

particulièrement de fleurs et de plantes. Après une première sortie en groupe pour découvrir et s’approprier les 

lieux, le jeune a accepté de revenir pour mieux observer la flore des Sentiers. Le 25 juin 2021, il est revenu pour un 

premier approfondissement du sujet et  a commencé à récolter quelques informations sur la flore environnante. Le 

but étant de susciter chez lui le désir d’approfondir le sujet et de voir émerger un projet pour l’année scolaire à 

venir. 

 Cet objectif est atteint. Projet pour l’année scolaire 2021-2022 :  

Rythme des visites-observations aux Sentiers de Villeneuve est  une fois par mois Projets pensés par le jeune. Ce 

dernier souhaite réaliser des panneaux d’informations sur la flore des Sentiers (types de fleurs, période de floraison, 

lieux de floraison, toxicité éventuelle, rareté).  Pour mieux situer les fleurs sur les sentiers et améliorer la visibilité 

des sentiers,  la proposition d’utiliser une application de marche (type Runtastic) pour retracer les sentiers et utiliser 

Plantenet parallèlement pour croiser les informations « situation des fleurs » et « trajet »  

 Suite à ces panneaux, il souhaite organiser en fin d’année une promenade-découverte (si possible à vélo) avec les 

autres jeunes de l’Itep pour montrer son travail.  Pour permettre aux promeneurs l’appropriation des informations 

sur la flore, il propose de créer un petit carnet de jeux qu’ils emmèneront avec eux.  

Objectifs éducatifs: 

- Rendre au jeune sa confiance en lui et en ses capacités. 
 - Valoriser ses capacités et son travail  
- Permettre jeune bénéficiaire de lier nature et monde informatique  



 Pour finaliser ce projet fort intéressant, il conviendra d’échanger sur les modalités de sa mise en 
pratique, notamment  concernant la charte graphique des panneaux  qui seront déposés sur les sentiers qui devront 
être validés par le comité pédagogique des sentiers de Villeneuve.   
 
Par ailleurs, il me semble pertinent de proposer au jeune, le soutien personnalisé des  botanistes de l’ASDV, 
notamment ceux de nature en Occitanie qui connaissent bien le territoire et  pourront lui apporter des 
connaissances théoriques et pratiques  sur le sujet. 
 
De plus, cette collaboration permettra d'apporter une certification scientifique aux panneaux d'informations 

pédagogique qui seront mis en place sur les sentiers après avoir été validés par  le comité pédagogique de l'ASDV. 

  

 Le projet d’organiser un vide grenier en septembre et validé à l’unanimité. 

 

 REMERCIEMENTS 

Le président adresse ses remercîments les plus vifs et chaleureux  aux membres du bureau et du comité 

pédagogique ainsi que à tous les adhérents, partenaires, ambassadeurs, parrains et  sympathisants, pour  leur 

investissement et leurs  mobilisation remarquable.  

 Malgré une année qui s’est déroulée dans un contexte sanitaire et social très singulier, ou il à été nécessaire de 

s’adapter  et s’accommoder,  cette mobilisation altruiste qui à induit un cercle vertueux , a permis de concrétiser les 

projets fondateurs les plus ambitieux en droite ligne avec ses valeurs humanistes et écologiques indispensables au 

fonctionnement de l’association, mais également à se projeter vers l’avenir avec sérénité et clairvoyance. 

  

 

                                                                                                                  La secrétaire de séance  

         

 

                                                                                                                        Sophie MEDIAMOLE 


